
瀚蓝环境并购创冠中国布局环保领域

证券时报记者 刘莎莎

时隔一个多月， 瀚蓝环境

（

600323

）召开第二次董事会，就重

大资产重组财务细节等内容进行了

说明。 遵循公司全方位布局环保领

域的发展思路， 瀚蓝环境此次重组

不仅突破了区域发展的瓶颈， 更彰

显了其立志布局全国的决心。

去年底，瀚蓝环境公布重大资

产重组方案： 拟以

8.34

元

/

股发行

支付

7.5

亿元、现金支付

11

亿元购

买创冠环保（香港）所持创冠环保

（中国）

100%

股权，向佛山市南海城

市建设投资有限公司发行股份购

买其所持有的佛山市南海燃气发

展股份有限公司

30%

股权，股份支

付

3.83

亿元； 同时， 拟以不低于

7.51

元

/

股的价格向不超过十名特

定投资者非公开发行股票，用于支

付本次购买创冠中国股权的部分

现金对价。

近年来， 瀚蓝环境聚焦于环境

服务产业，以“城市好管家、行业好

典范、社区好邻居”的责任理念，深

耕南海本地市场，已经形成供水、污

水处理、 固废处理相对完整的系统

化环境服务产业链。

2012

年，瀚蓝

环境发布十二五战略发展规划，确

立 “全国有影响力的系统化环境服

务投资商和运营商”的战略定位，并

明确以固废处理为突破口， 实施全

国性的业务扩张。

瀚蓝环境表示， 本次收购创冠

中国，是落实发展战略、实施全国产

业布局的重要一步。通过本次收购，

公司将一举突破对外发展的瓶颈，

把固废处理业务推向全国。 从而向

“全国有影响力的系统化环境投资

商和运营商”的战略定位不断迈进。

据了解， 创冠中国是国内固废处理

行业的龙头企业之一， 目前拥有福

建、湖北、河北、辽宁等地共

10

个垃

圾焚烧发电厂项目，总规模

1.14

万

吨

/

日，包含

7

个已建成项目和

3

个

在建项目。

业内人士评价称， 创冠中国的

垃圾焚烧发电项目均采用国际先进

成熟的炉排炉技术， 与瀚蓝环境所

采用的技术一致。收购后，瀚蓝环境

可融合自身和创冠中国在经营、技

术、服务等领域的优势，发挥协同效

应，整合提升，再上台阶，进一步夯

实公司的行业地位和实力， 为更大

的发展积累能量。

目前，创冠中国拥有的

10

个垃

圾焚烧发电

BOT

项目中，

7

个为已

建成项目，

3

个为新建项目。 根据评

估报告，

2014

至

2016

年，创冠中国

的 年 度 净 利 润 预 测 数 分 别 为

6844.24

万元、

1.05

亿元、

1.64

亿元，

呈现快步提升的态势。

收购创冠中国后， 瀚蓝环境的

垃圾处理总规模达到近

1.5

万吨

/

日， 一跃成为国内垃圾处理规模排

名前列的垃圾焚烧发电企业， 跻身

国内固废处理行业第一阵营。 瀚蓝

环境还将获得若干扩建、 新建环保

项目，这部分项目在“十三五”期间

均将建成投运， 将使公司的营业收

入和利润实现持续增长，为公司“十

三五”的发展奠定坚实基础。

同时， 本次重组亦收购燃气发

展

30%

股权， 燃气发展由此将成为

瀚蓝环境的控股子公司。 燃气发展

是南海区唯一从事城市管道燃气供

应的燃气企业，通过控股燃气发展，

瀚蓝环境主营业务将形成自来水供

应、污水处理、固废处理、燃气供应

四个板块协同发展。
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苏宁云商

获移动转售业务牌照

1

月

29

日，工信部公布了新一批获得移动

通信转售业务牌照的企业名单， 苏宁云商

（

002024

）顺利获批。苏宁相关负责人透露，将以

通信业务为基础，打通多方面资源，苏宁将提供

围绕移动互联生活的增值服务和解决方案，搭

建打通“云”到“端”的通道。

围绕互联网零售战略， 苏宁的移动通信业

务将连接其线上线下购物、 金融理财、 社交休

闲、视频娱乐等多项服务，打通移动通信与自身

会员、积分、视频、金融、支付、数据、物流、客服、

供应链等体系资源， 催生出一系列丰富多样的

增值服务，极大增强用户黏性与体验性。

据悉， 苏宁最快可能于

2

月底正式推出预

约选号，届时还将提供亲民的“资费套餐”。苏宁

相关负责人介绍， 系统可根据用户月度话费实

际使用情况将套餐自动升降档， 给用户提供更

高性价比的服务。

苏宁介绍，在智能终端布局与销售上，苏宁

已具备很大规模，且苏宁易购、

PPTV

在购物和

移动端上形成了先发优势， 而移动通信转售业

务则刚好为苏宁提供了连接“云”和“端”的智能

管道。 苏宁将把自身庞大的零售业务和互联网

产品资源与移动通信业务相结合， 继而向用户

提供丰富多样的补贴政策。

据了解，基于移动通信业务，苏宁还会与上

游供应厂商、物流合作伙伴、合作商户等联合定

制“工作手机”，方便合作伙伴随时随地在线查

看销售、价格、库存、物流等经营数据，提高营运

效率、降低成本，满足其企业管理、个性化使用

等多样需求。 （袁源）

华数传媒定增10亿

发力互联网电视

华数传媒（

000156

）今日披露定增预案，

将向不超过

10

名特定投资者非公开发行不

超过

5250

万股的股份， 价格不低于

19.36

元

/

股，募集资金总额不超过

10.1

亿元。 公司股票

今日复牌。

公告显示， 华数传媒此次募集的资金将主

要用于两个项目，包括“华数

TV

”互联网电视

终端全国拓展项目和媒资中心升级改造项目，

其余将用于补充流动资金。

其中，“华数

TV

” 互联网电视终端全国拓

展项目将投资

4

亿元， 将在全国范围发展

100

万“华数

TV

”互联网电视终端用户。 项目预计

可实现总收入为

6.2

亿元，合计利润总额为

1.8

亿元。

而媒资中心升级改造项目将投资

3

亿元，

全部由募集资金投入，包括投资

3000

万元购买

服务器等设备及软件， 以及投资

2.7

亿元购买

视频内容版权。 此项目预计可实现总收入为

5.09

亿元，合计利润总额为

1.69

亿元。

华数传媒表示， 募投项目的实施能够使公

司掌握市场入口、继续深耕创新型业务，提升市

场竞争力。同时，媒资中心升级改造项目的实施

将保障公司互动电视、互联网电视、手机电视、

新媒体终端和互联网等各项业务的稳步发展，

提升核心竞争力。 （翁健 吕婧）

禾盛新材

拟购金英马影视26%股权

继中视传媒之后， 又有一家上市公司将收

购金英马影视股权。 禾盛新材（

002290

）今日披

露，公司近日与自然人滕站签署了框架协议，约

定以不超过

2.2

亿元现金收购滕站所持金英马

影视文化股份有限公司

26.5%

的股权， 进军电

视剧产业。

目前金英马影视大股东为九华投资控股有

限公司，持股比例为

48%

，二股东为滕站，持股

比例为

31.83%

。

2013

年

11

月

20

日，滕站与九

华投资控股有限公司签订 《股份转让协议书》，

约定滕站受让九华投资控股有限公司所持金英

马

48%

股权。 但禾盛新材表示，滕站受让金英

马

48%

股权能否完成，以及金英马公司类型能

否顺利变更为有限责任公司，存在不确定性。

禾盛新材表示， 此次股权收购如正式实

行，将涉足电视剧的投资、制作与发行业务等

新的领域，形成制造产业与影视文化产业的多

元发展格局，有利于提高公司的盈利能力和发

展潜力。

其实，早在

2013

年

8

月

31

日，中视传媒就

披露收购预案，拟以

10.2

亿元的总价收购金英

马

100%

的股权。 但到了

11

月

27

日，中视传媒

却蹊跷地终止了收购， 终止原因为出于行业市

场的变化以及交易的各种风险因素的考虑。

资料显示， 金英马影视的主营业务为电视

剧的投资、制作与发行业务和艺人经纪业务。

截至

2013

年

12

月

31

日，金英马影视总资

产为

4.82

亿元，净资产为

2.6

亿元，公司

2012

年度实现营业收入

2.44

亿元，净利润为

5382.5

万元。 （翁健）

500彩票网

与中移动战略合作

500

彩票网（

NYSE: WBAI)

昨天宣布， 与中国移动通信集团

的附属公司中移电子商务有限公

司， 就手机支付全网业务彩票投

注专区（含互联网

\WAP\

手机客

户端等投注方式） 达成落地推广

合作关系。

根据合同，

500

彩票网在中

移电子商务有限公司的指导下，

与中国移动各省移动公司达成落

地推广的合作。

500

彩票网负责

为中国移动手机支付用户提供基

于互联网、手机客户端、

WAP

、短

信等方式的彩票购买和彩票资讯

服务，相关产品设计、开发、运营、

推广工作由

500

彩票网承担。

（邹昕昕）

上海科技2013年

预亏350万-400万

上海科技（

600608

）今日发布

预亏公告，公司预计

2013

年净利

润将亏损

350

万元

-400

万元。上

年同期，公司实现净利润

2624.51

万元。 上海科技表示，

2013

年受

市场需求低迷、 价格竞争激烈及

成本持续上涨等因素影响， 公司

经营性亏损； 同时处置非流动资

产获得的收益同比减少， 导致净

利润亏损。 （董宇明）

今年煤层气抽采量

将达180亿立方米

国家煤矿瓦斯防治部际协调

领导小组第十一次会议日前在京

召开。 会议表示，将尽快出台配套

政策，进一步加大煤层气（煤矿瓦

斯）抽采利用扶持力度，

2014

年预

计煤层气（煤矿瓦斯）抽采量

180

亿立方米，利用量

85

亿立方米。

会议公布的统计数据显示，

2013

年国内煤层气 （煤矿瓦斯）

抽采量

156

亿立方米，利用

66

亿

立方米， 同比分别增长

10.6%

和

13.8%

。 其中， 井下瓦斯抽采量

126

亿立方米、利用量

43

亿立方

米，同比分别增长

10.5%

、

13.2％

；

地面煤层气产量

30

亿立方米、利

用量

23

亿立方米，同比分别增长

11.1%

、

15％

。 （魏书光）

中国核电

产业联盟成立

日前， 由中国核工业集团公

司、 国家核电技术有限公司及中

国广核集团有限公司等三家核电

企业联合发起，核电技术开发、工

程建设、运营管理、装备制造、工

程咨询以及相关金融机构等

14

家单位参加， 成立了中国核电技

术装备“走出去”产业联盟。

该联盟是一个行业自律组织

不具备法人性质， 通过有效的联

盟机制， 做好海外核电开发项目

的沟通协调， 加强日常经验反馈

和信息共享，高质量、高水平建设

好海外核电项目。

联盟设轮值主席主持工作，

由联盟发起单位轮流委派人员担

任，任期一年；联盟设秘书处开展

日常工作， 由一名秘书长和两名

副秘书长组成，任期三年。中广核

集团副总经理郑东山当选联盟第

一届轮值主席， 中核集团副总经

理吕华祥当选联盟秘书长。

（魏书光）

新闻短波
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金宇集团遭元迪投资减持 六高管接盘

见习记者 邝龙

金宇集团（

600201

）三股东元迪

投资日前将所持的

700

万股全部售

出， 同时公司多名高管集体增持公

司

575.31

万股， 涉及金额高达

1.4

亿元。根据相关交易信息，公司高管

此次增持股份正是来自元迪投资减

持的股份。

公告显示，公司第三大股东元

迪投资自

2014

年

1

月

9

日至

1

月

27

日期间， 通过大宗交易方式累

计减持公司无限售条件流通股

700

万股，占公司总股本的

2.49%

。

本次减持后，元迪投资不再持有公

司股份。

据悉， 此次元迪投资减持分两

次完成，

1

月

9

日，元迪投资通过上

海证券交易所大宗交易系统减持

124.69

万股， 占公司总股本的

0.44%

；

1

月

27

日，元迪投资通过上

海证券交易所大宗交易系统减持

575.31

万股，减持价格为

24.23

元，

占公司总股本的

2.05%

， 后一次交

易由海通证券上海四川南路营业部

卖出， 海通证券深圳华富路营业部

接盘。

巧合的是， 公司

6

位高管

1

月

28

日通过大宗交易购入了

575.31

万股，交易价格均为

24.36

元， 交易席次正是海通证券深圳

华富路营业部卖出， 海通证券上

海四川南路营业部接盘。 其中，公

司董事长、总裁张翀宇增持

273.03

万股； 公司副董事长徐宪明增持

124.79

万股；公司董事、副总裁王

秀华增持

57.40

万股； 公司董事、

副总裁徐师军增持

55.23

万股；公

司董事会秘书李树剑增持

40.46

万股； 公司监事会主席温利民增

持

24.4

万股。

根据上述交易信息， 公司高管

所增持的

575.31

万股，或正是元迪

投资

1

月

27

日所减持的股份。按照

增持价格计算， 金宇集团

6

位高管

此次增持共动用资金

1.4

亿元。

对此，金宇集团表示，本次增持

公司股票，是部分董事、监事、高管

对公司未来充满信心所做出的决

定， 使公司高管人员利益与公司股

东利益保持一致， 有利于公司的持

续稳定发展。

公开资料显示， 元迪投资为

金宇集团关键管理人员投资设立

的公司， 旗下全资拥有金宇集团

第一大股东内蒙古农牧药业有限

责任公司。 目前元迪投资不再直

接持有公司股份， 但通过农牧药

业间接持有金宇集团

11.97%

的

股份。

发改委称钢铁业去年利润2588亿

中钢协专家直言“看不懂”

证券时报记者 余胜良

昨日国家发改委公布，

2013

年

钢铁行业实现利润

2588

亿元，同比

增长

28.9%

。 其中黑色金属矿采选

业利润

1050

亿元，增长

1.8%

；钢铁

冶炼及加工业利润

1305

亿元，增长

60%

。

对此两项数据， 中国钢铁工业

协会常务副秘书长李新创表示，很

难理解， 中钢协会员企业去年只有

228

亿元净利润。

“中钢协会员贡献了行业

80%

产量，实现利润只有

228

亿元，剩下

的

20%

， 怎么可能贡献那么多利

润？ ” 李新创对发改委公布的数据

“看不懂”。他表示，国家发改委统计

的口径可能更宽， 但中钢协统计的

228

亿元利润不仅包括会员公司钢

铁主业， 还包括会员公司副业。 目

前， 不少钢铁集团都是靠副业弥补

亏损。

国家发改委和中钢协统计口径

此前也有显著不同，例如，中钢协统

计

2012

年会员企业实现

16

亿元利

润， 国家发改委统计出的数据则是

盈利

1131

亿元。 但另一方面，国家

发改委官员却认为，

2012

年钢铁行

业为亏损。

1

月

22

日，国家发改委就宏观

经济与政策等方面情况举行新闻发

布会， 发改委产业协调司司长陈斌

表示，

2013

年，钢铁、平板玻璃行业

实现了扭亏为盈。

“我的钢铁网”资讯总编汪建

华表示，国家发改委公布的“钢铁

冶炼及加工业利润

1305

亿元，增

长

60%

”，的确与行业情况差距甚

大， 冶炼加工环节很难赚到这么

多钱。

不过汪建华表示， 去年钢铁企

业做了很多努力，通过降本增效，以

前动辄亏损几十亿元的公司去年能

够扭亏，不管“通过什么方式实现”，

都表明行业确有很大起色。

数据显示， 钢铁行业的确有

了很大好转。 按照中钢协统计，

2012

年会员钢铁企业累计实现销

售收入

3.54

万亿元， 同比下降

4.31%

， 实现利润

15.81

亿元，同

比下降

98.22%

；

2013

年则实现净

利润

228

亿元，两项指标均表明行

业正在好转。 与此同时，国家发改

委的数据同样也显示行业净利润

在增长。

近期，钢铁类亏损大户纷纷报

喜。

2012

年巨亏近

40

亿元的马钢

股份预计

2013

年全年实现净利润

1.5

亿元；

*ST

鞍钢业绩预告显示，

2013

年实现净利润

7.7

亿元，该

公司

2012

年亏损

41.57

亿元。 此

外，包括山东钢铁、华菱钢铁也预

报扭亏。

除了行业好转，政府补贴、处置

资产，非主业务都是盈利法宝。以武

钢集团为例，武钢集团去年“非钢产

业”利润达

30.8

亿元，预计

2013

年

将实现总利润

15

亿元。

互联网无力拯救电视

证券时报记者 夏天

写下这个标题时

，

我先问自己

有多久没看电视了

？

几个星期或是

一个月

，

着实记不清了

。

身边不少中

青年朋友也都有类似的体会

：“

这年

头谁还看电视

？ ”

但话说回来

，

你不看电视不

代 表 别 人 不 看

。

其 实 我 家 客 厅

的 电 视 开 机 的 时 间 挺 长

，

中 央

三台和动画频道交替更换

，

已退

休 的 父 母 与 三 岁 的 小 朋 友 是 忠

实观众

。

不仅仅是在中国

，

传统电视的

忠实观众要么正渐渐老去

，

要么还

太年幼

，

而被公认为最具价值的中

青年群体正在远离客厅的电视机

，

这对整个电视产业而言无疑是个

危险的信号

。

而最近炒得沸沸扬扬

的互联网电视可以挽狂澜于既倒

？

未必

。

乍一看

，

互联网似乎可以给电

视业带来很多改变

。

比如有种观点

认为

，

顺应近年来装修风潮的豪华

大屏幕电视

，

已经占据了很多中国

家庭客厅最优越的战略位置

，

从硬

件层面来看

，

好像理所当然地必须

成为海量互联网内容的最佳展示

舞台

。

躺在客厅的沙发上

，

通过大屏

幕欣赏互联网电影和视频节目

、

或

是玩玩网游都是甚为愉悦的用户

体验

，

但除此之外就乏善可陈了

。

想象一下这样的场景

———

一家人

其乐融融地欢聚在客厅打开电视

兴致勃勃地浏览网页新闻

，

某家庭

成员手持遥控器露齿微笑

：“

第一

页都看完了吗

，

看完了我就翻页

啦

。 ”

这样的情节是不是很有点无

厘头滑稽剧的感觉

？

改变用户的使用习惯非常困

难

。

实际上

，

客厅那台大屏幕电视

在现有的互联网应用中所能胜任

的功能实在有限

。

问题首先卡在

用户交互体验上

，

单单一个信息

输入就难倒了多少开发工程师

，

这远远比不上坐在电脑前轻松地

敲击键盘鼠标

。

未来互联网电视

的 信 息 输 入 会 不 会 主 要 通 过 声

控

，

或是利用摄像头识别使用者

的动作

，

甚至干脆沿用传统键盘

和鼠标

……

方向不明

，

业界仍在

争论不休

。

其次

，

以大屏幕为标志的互联

网电视通常体量庞大

，

和互联网应

用移动化的趋势南辕北辙

，

所以你

只能躺在客厅沙发上欣赏大屏幕

，

外出用餐拍照刷微信

、

公共交通上

打发无聊时光

，

还得靠手机

、

PAD

之

类的小屏幕

。

再次

，

客厅是相对开放的公共

空间

，

电视从进入中国家庭并摆放

在客厅的那一刻就承载了

“

合家欢

”

的功能

。

而今天互联网的主流发展

趋势是个性化

，

并衍生出各种定制

应用

，

这些功能往往并不适合也没

有必要在客厅与家庭成员分享

。

其

实

，

现阶段互联网电视最为主流的

应用仍停留在看电影

、

视频或是玩

游戏的阶段

，

且用户也往往选择夜

深人静的时段

，

不敢高声语

，

恐惊枕

畔人

。

记者观察

Observation


